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Toluca, Estado de México 2 de
mayo de 2024.-La Alameda central
de este municipio será el recinto de
“La XXIV Feria del Libro y la Cultura
SNTE 2024”, donde habrá  eventos
artístico-culturales, talleres imparti-
dos por docentes de Misiones Cul-
turales, exposición y venta de libros
con importantes descuentos; juegos
didácticos, robótica,  muestra gas-
tronómica de Tlaxcala, entre otros,
del 8 al 15 de este mes y año en
curso, dio a conocer el Secretario
General de la Sección 17 del Sindi-
cato Nacional de Trabajadores de la
Educación, Eliud Terrazas Ceballos,
quien destacó la presentación de li-
bros y conferencias magistrales en
la sede sindical, ello acompañado
por una Comisión Central  que se
encargará de coordinar los trabajos
programados para el evento, y por
Fleudy Eduardo Carrasquedo Mon-
jarás, representante del CEN y del
dirigente nacional del magisterio fe-
deralizado, Alfonso Cepeda Salas. 
Asimismo, Terrazas Ceballos enfa-
tizó que terminando mencionada
feria, en las ocho regiones geopolí-
ticas que comprenden 68 munici-
pios, se llevarán a cabo eventos
regionales con motivo del Día del
Maestro. En rueda de prensa, cedió
la palabra a los integrantes de la
Comisión Central, para dar a cono-
cer los pormenores del respectivo
programa. 
Maricela Castro Sánchez, encar-
gada de eventos especiales men-
cionó que la inauguración de la
Feria del Libro y la Cultura será a
las 11 de la mañana, en tanto que a
las seis de la tarde se llevará a cabo
el evento de apertura en el Teatro
Morelos; que en honor a las mamás
en general habrá festejo especial el
día 10 a las cinco de la tarde, y por
la noche la Orquesta Sinfónica del
Estado de México (OSEM) ofrecerá
un concierto en la Sala “Felipe Villa-
nueva”. La clausura será en el Tea-
tro Morelos el 15 de mayo a las seis
de la tarde. 
A su vez, Alejandro Palma Bernal,
habló del aspecto académico; pues
se tienen programadas conferen-

cias magistrales en el auditorio-tea-
tro de la sede sindical “Ignacio Ma-
nuel Altamirano”, resaltando "La
payasistica y su vínculo con la do-
cencia”; la elaboración de máscaras
características de la cultura po-
blana, y cursos para maestras y
maestros con el tema Implementa-
ción de Técnicas en las Artes.
En uso de la palabra, Oscar Cruz
Ortíz hizo referencia a 8 cursos y ta-
lleres académicos que no se pue-
den soslayar, con la participación de
Escuelas de Educación Superior,
como la unidad 151 de la Universi-
dad Pedagógica Nacional (UPN),y
Secundarias Técnicas. 
Y Lorena Castro Bernal, comentó
de los eventos artístico-culturales, a
realizarse de las 10 de la mañana a
las seis de la tarde, mismos que
serán compartidos con la sociedad
en general, con  niños, niñas jóve-
nes y adultos. Aseveró que partici-
parán alumnas, alumnos y
docentes de los niveles preescolar,
primaria y secundaria; se contará

también con  artistas profesionales
de la Universidad Autónoma del Es-
tado de México, quienes ejecutarán
danza folklórica, clásica, contempo-
ránea y árabe. La Sección 31 del
SNTE Tlaxcala traerá grupos que
dominan folklore, música en Ná-
huatl, al igual que el ballet magiste-
rial, gracias a la autorización del
Secretario General, Cutberto Chá-
vez de la Rosa
Leonel Narciso Solano se encargo
de dar a conocer la organización de
torneos de ajedrez y dominó de las
ocho de la mañana a las seis de la
tarde. Roberta Hernández Hernán-
dez se refirió a una muestra gastro-
nómica de Tlaxcala el día 8 a las
tres de la tarde, y la presentación de
una comida especial el sábado 11.
José Luis Curiel Salinas reveló la
programación de una activación fí-
sica el domingo 12 a las nueve de
la mañana, evento similar a la
zumba; se prevé la participación de
250 personas entre maestros,
maestras y sociedad en general. De

talleres y actividades lúdicas habló
José Gerardo Castillo Jiménez,
quien dio a conocer la participación
de alumnado de preescolar, prima-
ria y secundaria; con la asesoría de
educadoras y personal de educa-
ción física; se impartirá un curso de
globoflexia a cardo de docentes de
Misiones Culturales.
Eduardo Garza Torres, resaltó las
actividades que habrá en torno a ro-
bótica (que paso a ser un concurso
a una demostración),  el día 12 de
11 de la mañana a una de la tarde;
destacando la asistencia de la se-
cundaria Técnica 146 que concursó
en un evento internacional realizado
en Houston, Texas, a donde acudie-
ron más de 200 escuelas de dife-
rentes países.
Martín Noé Reyes Velázquez, hizo
énfasis de los eventos regionales
que serán un espacio de conviven-
cia, con motivo del Día del Maestro,
del 17 al 27 en las ocho regiones
geopolíticas de la sección 17 del
SNTE.

Del 8 al 15 de Mayo se Realiza “la XXIV Feria del Libro y la 
Cultura SNTE 2024”, dio a Conocer Eliud Terrazas Ceballos

*También habrá eventos regionales del 17 al 27 en las ocho regiones geopolíticas
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Toluca, Estado de México a 10 de Mayo de
2024.- Con el objetivo de dar a conocer el
Modelo Único de Evaluación de la Calidad
(MUEC), como instrumento para la certifi-
cación de la calidad en los servicios de salud
de unidades médicas en la entidad, el Sis-
tema para el Desarrollo Integral de la Fami-
lia del Estado de México (DIFEM), realizó
la segunda reunión de capacitación dirigida
a enfermeras adscritas a este organismo, así
como a Sistemas Municipales DIF.
A través de la Dirección de Prevención y
Bienestar Familiar se expuso que este mo-
delo evalúa los procesos de acreditación y
certificación de establecimientos de aten-
ción médica y estándares en materia de ca-
lidad con énfasis en la seguridad del
paciente.
El DIFEM informó que para todas las insti-
tuciones que conforman el sector salud, a
partir de julio del año pasado se dictaminó
que es obligatorio cumplir con certificación
de la calidad en materia de infraestructura,
procesos y resultados, por medio de la eva-
luación del MUEC, modelo que tiene como
eje central el bienestar de la persona, fami-
lia, comunidad y población.
En este sentido, afirmó que el DIFEM y Sis-
temas Municipales DIF forman parte del
Sistema Nacional de Salud, por lo que de-
berán iniciar el registro y mejora de sus pro-
cesos, recursos humanos y resultados, a
través de la acreditación de la normatividad
establecida, lo que requiere un periodo de
cinco años para acreditar todos los aspectos.
El objetivo, refirió, es presentar el MUEC
como herramienta para evaluar la calidad de
la atención médica en los establecimientos
del Sistema Nacional de Salud (SNS), a par-

DIFEM Acerca el Modelo Único de Evaluación a
Enfermeras de los DIF municipales
* Informan que para las instituciones del sector salud es obligatorio cumplir con la certificación de la calidad en materia de infraes-

tructura, procesos y resultados.

* Este modelo tiene como eje central el bienestar de la persona, familia, comunidad y población.

tir de la estructura, los procesos y los resultados,
utilizando el Catálogo Único Nacional de Criterios
y Estándares para la Evaluación de la Calidad
(CUNCEEC).
Indicó que ello significa, por ejemplo, que las
unidades de salud deben contar con los espa-
cios adecuados para otorgar servicios médicos
de calidad y deben ser seguros para el pa-
ciente; también se deben aplicar procesos,
plasmados por escrito, adecuados en las dife-
rentes áreas, contar con personal capacitado,
titulado con cédula profesional, aprobar per-
misos sanitarios.
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Toluca, Estado de México, a 1° de mayo de
2024. La colosal Plaza de la Unidad Sindical
vibró en el CXXXVIII Aniversario de la Con-
memoración por el Día Internacional del Tra-
bajo, pues el gremio magisterial de la
entidad se reunió para exigir mejores condi-
ciones laborales y recordar la importancia
histórica de dignificar el esfuerzo productivo
de la humanidad. 
La magna concentración que reunió a más
de 15 000 profesores, fue encabezada por
Marco Aurelio Carbajal Leyva, Secretario
General del SMSEM, quien destacó la rele-
vancia del magisterio en la defensa de sus
derechos laborales. 
La jornada comenzó temprano, con la lle-
gada de los docentes que, ataviados con
prendas azules en honor al escudo de la or-
ganización, llenaron el lugar de camaradería
y compromiso. Marco Aurelio Carbajal es-
tuvo acompañado por el Subsecretario de
Educación Media Superior, Mtro. Carlos Al-
berto Salgado Treviño, en representación de
la Gobernadora Constitucional, Mtra. 

Delfina Gómez Álvarez, quien expresó su
disposición para colaborar con el SMSEM
en mejorar la vida del magisterio estatal. 
Durante su discurso, Carbajal Leyva enfatizó
la importancia de mantener una organiza-
ción sindical sólida y unida, capaz de conti-
nuar defendiendo los intereses de los
educadores de la entidad.
Agradeció la presencia del Subsecretario de
Educación Media Superior, como represen-
tante del gobierno estatal y reiteró el com-
promiso del SMSEM de seguir trabajando
por la demandas expuestas en el Pliego Pe-
titorio entregado recientemente a la gober-
nadora. 
El evento contó con la asistencia de exse-
cretarios del sindicato y autoridades educa-
tivas, quienes se sumaron al llamado para
dignificar a los maestros del Estado de Mé-
xico. La jornada tuvo la participación espe-
cial de la reconocida cantante de música
regional mexicana, Carmen Cardenal, quien
creó un ambiente de solidaridad y fraterni-
dad entre los asistentes.

SMSEM Conmemora Día Internacional del
Trabajo en Magna Concentración en Toluca

*Más de 15,000 docentes afiliados responden al llamado de la unidad sindical
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Recordando la lucha de trabajado-
ras y trabajadores por conquistas la-
borales (Chicago 1886, Estados
Unidos de Norteamérica; Cananea
1906, Hermosillo, Sonora;  y Río
Blanco, Veracruz 1907), la Dirección
Nacional del Partido Popular Socia-
lista (PPS) emitió el 1º de mayo del
año en curso, un manifiesto donde
subraya que en nuestro país “en-
frentamos el serio problema de la
falta de unidad porque muchos han
caído en las garras y trampas de la
clase patronal, que con su propa-
ganda ha reducido la conciencia de
clase de obreros, mineros, ferroca-
rrileros, maestros, empleados, etc”.
Subraya que algunos teóricos al ser-
vicio de los patrones dicen que de-
bido a la revolución
científico-técnica, la biotecnología,
la robótica, la comunicación y las in-
novaciones de la “inteligencia artifi-
cial”, la clase obrera ha dejado de
existir y que, ante esa evidencia, el
proyecto del socialismo y del comu-
nismo ya no tienen perspectiva.
Y añade: “La realidad nos señala
que quien produce la riqueza son los
trabajadores que con su fuerza de
trabajo o intelectual producen las
ganancias que engrosan las cuentas
de los patrones”…Que en México en
1984 estaba sindicalizado el 28.5
por ciento de los trabajadores. En
2024 solo el 10 por ciento debido a
la reforma laboral de Peña Nieto.
Entre 1936 y 1951, cuando el maes-
tro Vicente Lombardo Toledano diri-
gía la CTM en cada empresa se
formaba un sindicato.
Añade: “Desde el triunfo de las fuer-
zas progresistas en 2018 se ha
avanzado, indudablemente. Es
cierto que ha disminuido el ´outsour-
cing´ o subcontratación; es cierto
que han aumentado los salarios mí-
nimos como no ocurría en los últi-
mos 50 años...Durante este
gobierno se ha marginado a la clase
obrera y a sus organizaciones y diri-
gentes…Está intacta la medida pa-
tronal de limitar solo a un año el
pago de salarios caídos”.
Subraya que hoy, de cada cien tra-
bajadores solo están sindicalizados
diez, “lo que permite que no exista
un contrato colectivo de trabajo y
que los patrones manejen como se
les antoje los salarios de los obre-
ros. El outsourcing sigue funcio-
nando en muchas empresas
industriales del comercio y del go-
bierno mismo”.
Que durante el “repugnante” neoli-
beralismo, los contratos de aprendi-
zaje eran pagados por los patrones.
Hoy la llamada 4T ayuda a los patro-
nes parando 2,438 millones de
pesos del programa Jóvenes Cons-
truyendo el Futuro…y decidió que si
un pensionado rebasa los 519 mil
pesos al año, está obligado a pagar

impuesto al SAT, contraviniendo el
principio de que los pensionados no
deben pagar ISR. Ni el PAN ni el PRI
se atrevieron a tanto. Afirma que la
Secretaría del Trabajo y Previsión
Social “ha trabajado con mayor efi-
cacia para los patrones y omite las
necesidades de la clase trabajadora
en general”. 
Por todo ello, propone: Que el go-
bierno se decida, en lugar de frases
y palabras, desarrollar las fuerzas
productivas, que se decrete la ele-
vación del salario siempre por arriba
de lo que se elevan los precios; es-

tablecer la semana laboral de 40
horas con pago de 56; poner énfasis
en la solución del problema de la vi-
vienda y en la pensión y jubilación
de trabajadores y trabajadoras.
Resalta que es urgente que el go-
bierno brinde atención a los trabaja-
dores del campo y a los de las
empresas maquiladoras, hoy olvida-
dos. “Para beneficio del pueblo y la
clase trabajadora debe nacionali-
zarse la industria químico-farmacéu-
tica garantizando así el suministro
suficiente de medicamentos”.
Propone convocar a todas las gran-

des centrales y a los pequeños sin-
dicatos, con unidad fraternal, para
revisar la legislación laboral para
exigir a las autoridades de los  po-
deres ejecutivo y legislativo que eli-
minen las disposiciones de carácter
neoliberal. Por último, el PPS llama
a forjar la unidad obrera “porque es
la mejor forma para enfrentar la po-
lítica patronal que solo pretende el
máximo lucro en detrimento del
bienestar de los trabajadores y sus
familias”.     

Documento resumido por la redacción

La 4T Ayuda a la Clase Patronal: PPS 
*Sigue vigente el outsourcing

En el contexto del segundo debate presidencial del 29 de abril,
las organizaciones de la sociedad civil celebramos la relevancia
con la que se empieza a discutir, en el ámbito público, la crisis
climática y sus impactos en el territorio nacional. Las tres candi-
daturas tuvieron un claro interés por abordar el tema con pro-
puestas, tanto en el ámbito climático como en el sector
energético. No obstante, siguen ausentes alternativas ambicio-
sas, realistas y con regulación adecuada que estén alineadas con
un desarrollo justo y sustentable, así como con los compromisos
internacionales de mitigación para limitar el calentamiento global
a menos de 1.5°C. Las organizaciones firmantes hacemos un
puntnual llamado a incrementar la ambición de las propuestas y
alinear las visiones económicas y sociales con la realidad de la
emergencia climática.
Resaltamos algunas propuestas incompatibles con el consenso
científico sobre la respuesta a la crisis climática y una ruta de
descarbonización profunda del sector eléctrico: la promoción del
gas fósil como alternativa energética, mal caracterizado como
gas natural. El gas es un combustible fósil, está compuesto prin-
cipalmente por metano, que es un poderoso gas de efecto inver-
nadero que calienta el planeta hasta 80 veces más que el CO2.
Su uso perpetúa la dependencia de México a los combustibles
fósiles y nos aleja de la urgente transición energética justa hacia
fuentes renovables.
De igual forma, es fundamental que las propuestas económicas
integren de manera explícita la perspectiva climática y se alineen
con una estrategia más amplia de descarbonización de la eco-
nomía en su conjunto. Por ejemplo, es necesario evaluar las pro-
puestas que requieren incrementar la demanda de agua y
energía para procesos industriales, especialmente si se plantean
en regiones ya impactadas por los efectos del cambio climático,
como la escasez de agua.

Continúan ausentes aspectos 
clave para el futuro de Pemex:

Las limitaciones geológicas y de accesibilidad del petróleo.
Existe suficiente información científica que señala el decreci-
miento de las reservas de petróleo del país. Lo que implica una
urgente ruta de salida, dada la decreciente capacidad productiva
de Pemex, para aprovechar sus recursos en una transición ener-
gética justa.
Se debe atender la deuda de Pemex reorientando la inversión
en su transición, no en infraestructura que se convertirá en acti-
vos varados, dado el urgente abandono de la extracción y quema
de combustibles fósiles.
La conversación sobre Pemex necesita una visión con justicia
para las comunidades que han sido históricamente sacrificadas
a lo largo de toda su cadena de valor, en su mayoría zonas ru-
rales y periféricas que viven en condiciones de alta marginación
social, desde las zonas de extracción, pasando por las poblacio-

nes vecinas a infraestructura de refinación y zonas de quema de
los combustibles, especialmente el combustóleo para la genera-
ción de energía.
Si bien se habló de transición energética en el debate, el con-
cepto de justicia quedó fuera de la conversación. Desde las or-
ganizaciones hemos abogado por la necesidad de una
transición energética justa y socialmente incluyente, que im-
plica un proceso de salida de los combustibles fósiles y su sus-
titución por fuentes renovables que, en primer lugar, vea por
el bienestar de las personas que hoy dependen directamente
de las industrias fósiles y que considere una reparación de los
daños provocados por este modelo. En segundo lugar, una
transición energética justa debe proponer una relación distinta
con la demanda de energía y su distribución, donde las pobla-
ciones más vulnerables sean las primeras en ser consideradas
para su cobertura y en la que se promuevan modelos de ge-
neración de energía distribuida y comunitaria diseñados desde
una lógica de justicia climática. Finalmente, donde existan es-
pacios de participación en los que las poblaciones locales pue-
dan incidir en la toma de decisiones del sector energético.
La crisis climática obliga a una acción transversal que consi-
dere un cambio en el modelo de generación y consumo de
energía. El país ya ha experimentado desastres de clima ex-
tremo y cuenta con comunidades desplazadas por impactos
irremediables como la erosión costera y el incremento del nivel
del mar. La crisis climática no debe tratarse de manera aislada
de las conversaciones económicas y sociales.
El próximo sexenio será recordado históricamente por sus
aciertos u omisiones climáticas. Urgimos a que las distintas
plataformas políticas de todos los niveles muestren propuestas
a la altura de la emergencia que enfrentamos, que trasciendan
ideologías y filias partidistas y se alineen a los ejes económi-
cos y sociales. Quedarse cortos de ambición hoy resulta más
peligroso que nunca, particularmente para las comunidades
más vulnerables frente a la emergencia climática.

Tras debate presidencial, organizaciones de la sociedad civil
urgen elevar la conversación sobre la crisis climática

* Organizaciones ven con preocupación la falta de propuestas ambiciosas y a la altura de la crisis

climática.

* Las propuestas económicas y sociales contradicen la voluntad por desplazar paulatinamente los

combustibles fósiles y reducir emisiones que provocan y aceleran la crisis climática.

* La acción por el clima será la tarea más relevante a abordar en el próximo sexenio.
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Coalcomán, Mich., a 2 de
mayo de 2024.- Un gran reto
para el siguiente gobierno fe-
deral, los gobiernos estatales
y municipales, así como para
las legislaturas por venir, es
encontrar los mecanismos
legales, de comunicación,
convencimiento y coopera-
ción de todos los sectores de
la sociedad para comenzar
ya la etapa de reforestación
de la zona Sierra Costa, de
Michoacán y del país, ya que
sin la vegetación idónea que
contenga el agua y la intro-
duzca en los mantos freáti-
cos, no habrá producción de
agua para las labores agríco-
las y mucho menos para el
consumo humano.
A esta conclusión llegaron
los participantes en el En-
cuentro Regional celebrado
en Coalcomán de Vázquez
Pallares por la Fundación
Desarrollo Sustentable y
Cambio Climático y la Coor-
dinación de Organizaciones
de la Sociedad Civil, quienes
consideraron que ha sido
muy corto el tiempo en el
que la zona ha sido impac-
tada por el cambio climático,
pero también por la falta de
cuidados para evitar su defo-
restación. 
Esto ha cambiado en ocho,
diez, 12, 15 años a la fecha.
Es muy rápido lo que está
sucediendo, expresó José
Luis Neri García, quien pre-
guntó: ¿Qué es lo que tene-
mos que hacer? ¿Podemos
revertir esto? “Sí, sí, lo pode-
mos hacer. Debemos pensar
qué le vamos a dejar a las
próximas generaciones no
sólo de Michoacán, sino de
todo el país”.
Hizo hincapié en que debido
a los efectos del cambio cli-
mático cada vez llueve

menos y si en la zona de la
Sierra Costa antes llovían
1,200 milímetros cúbicos,
hoy sólo llegan 800. “Pero
con la deforestación que te-
nemos, toda esa agua se va
a perder porque no habrá
pinos ni otro tipo de vegeta-
ción endémica de la zona
que ayude a la recarga de
los mantos freáticos, que se
abastezcan los acuíferos,
que haya agua para las huer-
tas productoras de alimentos
y mucho menos para el con-
sumo humano”, expresó.
El cambio de uso de suelo
ha sido radical; cambió el
chip y ya no tienes el control
de datos. Hoy ya no existe la
corteza orgánica que había
en los bosques. Esa es la
sombra del suelo y es un
contenedor de la evapora-
ción. Hay una gran degrada-
ción y todos los daños por
esa acción, destacó el direc-
tor General del Tecnológico
Nacional de México Campus
Coalcomán, Ramiro Godínez
Espinoza.
La gran mayoría de la super-
ficie de la cuenca de la Sierra
Costa hoy ya no tiene vege-
tación forestal y no se puede
comparar la captación de

agua del pastizal con la de
los bosques, expresaron los
participantes en el Encuentro
celebrado en el Tecnológico
Nacional de México Campus
Coalcomán. “Hemos estado
cambiando el uso de suelo
de la zona de la zona de cap-
tación de agua. No hay aho-
rita la infiltración ni el
abastecimiento de agua
como sucedía antes y los vo-
lúmenes de agua producida
se han reducido significativa-
mente. 

Por lo que propusieron hacer
un programa de rehabilita-
ción o de restauración de la
cuenca que involucre a todos
los sectores. A los Congre-
sos Federal y estatal para
generar leyes que obliguen a
los dueños de la tierra a evi-
tar la deforestación y, por el
contrario, impulsen la refo-
restación con apoyo econó-
mico de los programas
gubernamentales ligados a
la Comisión Nacional Fores-
tal, la Comisión Nacional del
Agua y Sembrando Vida,
como se hacía anteriormente
con el pago de “servicios am-
bientales” a los poseedores
de la tierra para que cuidaran
los bosques.
Asimismo, a que los munici-
pios tengan sus propios pla-
nes de ordenamiento
territorial donde se privilegie

la reforestación, el cuidado
de los bosques como áreas
protegidas contra el cambio
de uso de suelo, existan vi-
veros forestales municipales
y haya también programas
de educación ambiental para
los dueños de la tierra con el
fin de que apliquen alternati-
vas como la ganadería rege-
nerativa o agricultura
orgánica.
Ángel Pérez García, Jorge
Zaragoza, Sandra Sánchez
Pimentel, Fernando Galaz,

Rogelio Martínez, Zayurit de
la Cruz, Georgina Zaragoza,
Jaime Miranda y  otros apor-
taron conocimientos, expe-
riencias y propuestas para
buscar la regeneración de la
zona, mientras el presidente
y secretaria general de la
Fundación Desarrollo Sus-
tentable y Cambio Climático,
Omar Guadarrama y Guada-
lupe Sánchez Gama, respec-
tivamente, y el presidente de
la Coordinación de Organiza-
ciones de la Sociedad Civil,

Juan Manuel Valenzuela, re-
cogieron las propuestas que
harán llegar al próximo go-
bierno federal.
Expresaron que los distintos
gobiernos deben generar un
gran plan donde se incluya
también a todos los sectores
sociales porque no sólo debe
haber reglas y esfuerzo para
los poseedores de los terre-
nos en las áreas de recarga,
sino también, sin afectarlos,
los ganadores y empresarios
agrícolas productores de
aguacate, agave, berries
(frutillas) y papa, deben par-
ticipar en los procesos de re-
forestación y aportar
económicamente para la
conservación del suelo y los
bosques, la reforestación de
la zona y el cuidado para la
producción de agua.
“No queremos ser enemigos
de ese sector productivo, ni
de los aguacateros ni de los
que hacen el tequila. No se
trata de echar culpas, se
trata de ver cómo lo resolve-
mos. Invitamos a los produc-
tores agrícolas a que se
sumen. Ya han tenido utilida-
des, ya han obtenido ganan-
cia. Hay que regresarle algo
de esa ganancia a la natura-
leza, a través de la reforesta-
ción. Al final les va a seguir
beneficiando el hecho de
que tengan el agua al al-
cance para sus cultivos”, ex-
presó Valenzuela.

En Sierra Costa michoacana urgen a iniciar ya la etapa de
reforestación; sin ella no habrá agua de lluvia que se filtre en el suelo
* Exigen acciones urgentes porque ha sido muy corto el tiempo en el que la zona ha sido impactada por el cambio

climático y la deforestación por agricultura y ganadería.

El foro “La Sierra Costa y sus problemáticas agropecuarias y forestales se realizó en el Tecnológico Nacional
de México Campus Coalcomán.
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Toluca, Estado de México.
1º de mayo de 2024.- Al en-
cabezar la celebración del
Día del Trabajo, en la capital
del Estado de México, el Se-
cretario General de la Sec-
ción 17 del Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educa-
ción (SNTE), Valle de Toluca,
Eliud Terrazas Ceballos de-
mandó que el ISSSTE garan-
tice atención, calidad y
profesionalismo; la revisión
de la Ley de Pensiones;
mayor infraestructura, princi-
palmente en educación indí-
gena; revisión puntual de la
homologación salarial y pres-
tacional con respecto a lo que
percibe el magisterio del sub-
sistema educativo estatal; for-
talecimiento del Fideicomiso
para vivienda; continuidad del
programa de basificación, y
retomar el Programa Escuela
Siempre Abierta. 
Desde temprano, el 1º mayo
del año en curso, cientos de
maestras y maestros llegaron
a su sede sindical ubicada en

esta ciudad, procedentes de
las ocho regiones geopolíti-
cas de la 17 (I Toluca, II
Lerma, III Atlacomulco, IV Ix-
tlahuaca, V Tenancingo, VI
Santiago Tianguistenco, VII
Valle de Bravo, VIII Tejupilco),
para participar una celebra-
ción más del Día del Trabajo.
Allí, Eliud Terrazas destacó la
unidad, solidaridad y fraterni-
dad que permea en la organi-
zación sindical, lo que ha
permitido el fortalecimiento
sindical; avanzar hacia más
estadios de bienestar social

para las bases, advirtiendo:
“Vamos a luchar por la unidad
que nos da fortaleza, para de-
fender nuestros derechos”,

por lo que pidió rechazar cual-
quier intento de antagónicos
que van por el divisionismo
“para beneficiarse a sí mis-
mos-y a unos cuantos-“.
Aprovechando la presencia
de José Gaytán Alcocer, di-
rector de Educación, repre-
sentante personal de la
Gobernadora Delfina Gómez
Alvarez, y del Secretario de
Educación, Ciencia, Tecnolo-
gía e Innovación, Miguel
Angel Hernández Espejel, el
dirigente de la sección 17 del
SNTE, demandó que las au-

toridades estatales sigan es-
cuchando los reclamos, los
anhelos del magisterio fede-
ralizado. 
Siguió diciendo que con la
nueva visión del SNTE “El
Mayor Sindicato del Mundo
es la Unidad”, se sigue traba-
jando para que cada vez más
docentes tengan mejores ni-
veles de vida; se lucha para
“cambiar todo lo que quere-
mos cambiar”
“Si bien, añadió, ha habido
apertura de parte de las auto-
ridades, faltan temas que
atender como el que se cum-
plan los términos del artículo

3º Constitucional; que haya
más presupuesto para edu-
cación, pues solo así se po-
drán cubrir las necesidades
en materia laboral y educa-
tiva”, al tiempo de destacar
“no a los recortes presupues-
tales”.  
En el foro, Terrazas Ceballos
exigió la abrogación total de
la Unidad del Sistema para la
Carrera de las Maestras y los
Maestros (USICAMM); reto-
mar el programa Escuela
Siempre Abierta, pues signifi-
caría generación de empleos;
aumento salarial por parte de
la federación, como ya ocu-

rrió en el caso del Personal
de Apoyo y Asistencia a la
Educación; la revisión pun-
tual con las autoridades esta-
tales, de la homologación
salarial y prestacional con
respecto a lo que perciben
los docentes del subsistema
educativo estatal.
Asimismo, agradeció la pre-
sencia de “los Secretarios
Generales de su tiempo”:
Lucino Soriano Contreras,
Ariel Castillo Nájera, Gerardo
Hernández Hernández, José
Angel Uriosteui Ramírez,
quienes, puntualizó el diri-
gente, “con orgullo hicieron
importantes aportaciones a
su sindicato, fortaleciendo a
la Sección 17”.
Es de destacar que al evento,
animado desde un principio
por zanqueras,  zanqueroz, y
por una banda de viento,
asistieron: directores, subdi-
rectores, jefes de departa-
mento, el Comité Ejecutivo
Seccional; Fleudy Eduardo
Carrasquedo Monjarás, re-
presentante del dirigente na-
cional Alfonso Cepeda Salas
y del CEN del SNTE en el
Valle de Toluca; el represen-
tante del Secretario del Tra-
bajo, Norberto Morales
Poblete, el Procurador del
Trabajo, Efrén Sánchez
López. Y los invitados Gilda
González Villaseñor, secreta-
ria general de la FAA-
PAUAEM; y Pedro Rodríguez
Magallanes, líder del SUTE-
SUAEM. 

“En la Sección 17 del SNTE Luchamos por la Unidad 
que nos da Fortaleza”:  Eliud Terrazas Ceballos

*El dirigente sindical encabezó la celebración del Día del Trabajo


